## Comisión de Gobierno Abierto Panamá

La Comisión Nacional de Gobierno Abierto Panamá, es un foro multiactor comprometido con promover los valores de la transparencia y su correspondiente rendición de cuentas, la participación ciudadana y la integridad de las políticas públicas del gobierno, pilares sobre los cuales descansa el gobierno abierto, iniciativa de la cual Panamá forma parte desde el año 2012, y, actualmente estamos en proceso de cocreación del cuarto plan nacional de acción, con compromisos de superlativa importancia en la agenda de país en conjunto con las organizaciones de sociedad civil.

Como foro, vemos con preocupación todo lo que ocurre en nuestro país, pues, la pandemia por COVID 19 ha llevado a un estado global de emergencia, que ha sobrecargado a los gobiernos y saturado sistemas de salud. Así las cosas, las prioridades se han redireccionado, en proteger vidas y mantener los medios de subsistencia, de la mano de un sistema de salud que contenga la epidemia, mientras la economía se reestablece, es ahora más que nunca que se debe posicionar en el primer lugar la transparencia como garante de igual de condiciones.

El estado de emergencia decretado en virtud de la pandemia, debe garantizar a su vez, derechos personales y un estado de derecho democrático. Las medidas adoptadas no deben, bajo ninguna circunstancia reducir los niveles de una gestión transparente en menoscabo de la confianza de los ciudadanos en sus gobernantes, por el contrario, un gobierno abierto que aproveche el conocimiento colectivo y comparta responsabilidades, que genere confianza y permita a todos participar de la recuperación, debe ser nuestro norte.

En este contexto, hemos observado actuaciones y medidas que parecen ir más allá de lo necesario para la salud y seguridad, y, es en este punto que podemos abordar la pandemia de manera proactiva para recuperar y generar confianza, para fortalecer la democracia y lograr mayor gobernanza.

En tal sentido, como Comisión Nacional de Gobierno Abierto, consideramos oportuno puntualizar que se aprovechen las nuevas tecnologías para fortalecer la gobernabilidad, de manera tal que el gobierno pueda beneficiarse de su uso reforzando la participación ciudadana y supervisión colaborativa, que se publique información y datos sobre la situación del coronavirus de forma proactiva, que todas las compras públicas relacionadas con la pandemia sean transparentadas, permitiendo que los actores puedan dar seguimiento al dinero público.

Asimismo, es primordial que se mantengan y garanticen otros temas como la libertad de expresión, la protección a los denunciantes, las leyes de acceso a la información, la privacidad, y, se mantengan en curso todos los procesos de Open Government Partnership, ya que, sólo fortaleciendo el gobierno abierto, incluyendo a todos los actores durante y después de la pandemia por COVID 19, podremos robustecer nuestra democracia, generar mayor equidad, confianza y gobernanza.

Panamá, 14 de mayo de 2020.